

Rapport d'activité 2017-2018

Objet : Rapport d'activité de l'association

Les valeurs de l'association

Voici déjà 6 ans que KEPCHILDREN agit au Cambodge, dans le village de Kep, pour sortir les enfants de l'extrême misère et les mener jusqu'à un avenir professionnel. Reconnue par les autorités cambodgiennes, l'association intervient dans le respect du pays, en collaboration avec les Cambodgiens.

Pour cette année 2017-2018, 21 familles soit 50 enfants ont été soutenu par l'association pour leur permettre eux aussi de suivre le chemin de l'école.

Dans une logique d'appui et de proximité, nous fournissons :

- le matériel scolaire nécessaire pour l'année ainsi que les uniformes et chaussures,
- le moyen de transport (vélo pour les grands et ramassage scolaire en tuktuk pour les maternelles),
- une prise en charge alimentaire (10kg de riz/mois pour les plus grands ainsi que le repas et le goûter pour les maternelles)
- une prise en charge des frais de santé pour toute la famille
- des cours de soutien en cambodgien (écriture, lecture et calcul) gratuits pour les enfants de l'association
- une aide sociale adaptée selon la situation familiale

En facilitant l'accès à l'éducation, les enfants les plus pauvres sont ainsi scolarisés et accéderont à de meilleurs emplois.

Nous croyons en l'éducation et souhaitons donner toutes les chances possibles à ces enfants pour essayer, à notre niveau, de réduire les inégalités.

Notre philosophie est d'éviter toute forme d'assistanat, nous ne faisons pas à leur place, nous faisons avec eux. Un coup de pouce pour offrir à chaque enfant la chance d'avoir le choix.

Le choix de continuer l'école, le choix d'avoir un diplôme, le choix de faire le métier qui lui plaît, le choix de se spécialiser dans un domaine particulier, le choix d'avoir la vie qu'il souhaite et la chance de se réaliser.

Nos partenariats en 2017/2018

A l'étranger

Pour avancer dans nos projets, des partenaires nous soutiennent et la liste s'étoffe d'années en années :

- L'association Humanity & Child nous soutient financièrement
- L'association La p'tite échelle nous soutient moralement
- L'association Made in Cambodge nous soutient financièrement
- L'association Planète Urgence nous envoie des formateurs qualifiés pour former notre personnel sur place selon nos besoins
- L'association Chant'yvelines nous soutient financièrement
- L'association Amitié Solidarité Interculturelle Ensemble (ASIE) nous soutient moralement et nous envoie du matériel pour notre structure
- L'association Khsae nous soutient moralement
- L'association Roots of Smile nous soutient financièrement
- L'association OCPP nous soutient financièrement
- L'association EPSA nous soutient financièrement
- L'association Nouveau Challenge pour le Cambodge nous soutient financièrement
- L'association YES WE CAMBODIA nous soutient financièrement
- L'Association Soleil d'Asie Nantes (ASAN) nous soutient moralement en nous envoyant du matériel
- Le Service de Coopération au Développement (SCD) qui nous soutient dans la prise en charge et l'envoi de volontaire en Service Civique dans notre structure
- L'agence Terres d'Aventures nous aide à développer notre réseau et nous soutient financièrement
- La fondation Insolites bâtisseurs Philippe Roméro nous soutient dans nos projets de développement de notre première source de revenu à Kep : notre boutique

Au Cambodge:

- L'association France Volontaires nous soutient moralement au quotidien
- Les guest houses de KEP qui parlent de nous et organisent à l'occasion des événements en notre faveur
- La guest house BOUGAINVILLEA RESORT qui nous soutient notamment dans notre projet cantine 2018/2019
- L'association le Jardin des Langues Ayravady nous soutient moralement

- L'agence Geekomedia nous réalise gratuitement notre matériel de communication
- L'association Educating Smiling Children nous permet de scolariser nos 10 élèves de maternelle dans leur école cambodgienne
- L'école internationale Kep International School nous soutient moralement
- L'association Pitipi Place to Play qui vient proposer régulièrement des activités de qualités aux enfants dans nos locaux
- L'épi d'or, la boulangerie de Kep nous fournit une partie de nos goûters pour les élèves de maternelle

Mobilisation pour KEPCHILDREN à l'international et au Cambodge:

OCTOBRE 2017:

- Une projection du film « D'abord ils ont tué mon père » a été organisé par L'hotel de la Plage à Kep au profit de KEPCHILDREN
- Le groupe d'aumônerie de 5ème de la paroisse Saint Clair de Nozay (Loire-Atlantique) a vendu des gâteaux au profit de KEPCHILDREN
- YES WE CAMBODIA a organisé « les vélos du coeur » auprès de leur réseau en Suisse et en France pour récolter de l'argent pour acheter des vélos pour notre association

DECEMBRE 2017:

- Martha a récolté des fonds dans son lieu associatif « Les amis du bienêtre » à Nantes
- Les scouts et guides de France « Les pionniers et caravelles » ont récolté de l'argent en participant à la course Paris-Mantes.
- Le journal CAMBODGE MAG a publié un article sur notre rentrée : https://cambodgemag.com/2017/12/cambodge-ong-kepchildren-fait-sa-rentree.html

JANVIER 2018:

 GEEKOMEDIA a réalisé bénévolement notre nouveau flyers, notre dossier de présentation et nos calendriers.

MARS 2018:

- CAMBODGE MAG a publié un article sur notre repas solidaire : https://cambodgemag.com/2018/02/ong-repas-solidaire-annuel-de-kepchildren.html
- KEPCHILDREN apparaît dans le journal local KAMPOT SURVIVAL GUIDE

AVRIL 2018:

 ROOTS OF SMILE a organisé un événement au profit de KEPCHILDREN à Paris

MAI 2018:

- Christian Mey a organisé une conférence sur son livre à la médiathèque des Angles et toutes les ventes ont été reversé à notre association
- KEPCHILDREN a participé à la 5ème Samaki Days à Paris

JUIN 2018:

- ASAN a fêté son inauguration à Nantes et a mis en lumière notre association
- 4 collectes ont été mise en commun pour un envoi de matériel depuis la vendée, à notre association : Adrien & son réseau, ASAN, Made in Cambodge et ASIE
- ROOTS OF SMILE a fêté ses 1 an à Paris et a mis en lumière notre association

JUILLET 2018:

 Participation à la Fête Nationale organisée par l'Ambassade de France au Sofitel à Phnom Penh

AOUT 2018:

- ASAN a organisé La fête de l'Asie à Nantes et KEPCHILDREN y a tenu un stand
- KEPCHILDREN apparaît dans un journal local : Le coastal

Les parrains de l'association

19 parrains ont fait le choix cette année de parrainer un enfant de l'association.

Relation avec les autorités cambodgiennes

Nous sommes reconnus officiellement par les Autorités Cambodgiennes et avons l'agrément pour exercer au Cambodge.

Notre équipe

A Kep:

Anne-Sophie Grasset : Fondatrice et Directrice Khet Chhem: Fondateur de KEPCHILDREN Chreup Ngnait: Animatrice du Jardin d'enfants

Kong Mao: Chauffeur de TukTuk

Tirp Kim : cuisinière

Chanly et Chen: professeurs de danse APSARA Un/Une volontaire en service civique à l'année

En France:

Florian Pujol : Président de l'association Valérie Tharreau : Trésorière de l'association

Khet Chhem : Secrétaire adjoint de l'association Marthe Lemant: Secrétaire de l'association

Hannelore Kottgen : Vice présidente de l'association Laetitia Nelson : trésorière adjointe de l'association Bernard Ung: collecteur de fonds

Bénévole/Volontaire:

Toute l'équipe en France travaille de façon bénévole pour l'association. L'équipe sur place à Kep est rémunérée par l'association à part Liza qui a été volontaire en service civique pendant un an et qui est rémunéré par le Service civique. Nathan qui nous a aidé pendant 8 mois était bénévole.

Chaque année, 2 volontaires viennent soutenir l'association pendant toute l'année scolaire (1an).

Nous ne prenons pas de bénévoles supplémentaires/sur du court terme pour le bien-être des enfants.

Nous accueillons seulement un groupe de scout pendant 3 semaines l'été afin de nous aider à organiser nos mini-camps annuels.

Nos activités

50 enfants ont été soutenu par KEPCHILDREN pour l'année 2017-2018.

Nos activités en général

Soutien matériel:

Nous fournissons deux fois par an le matériel nécessaire pour étudier (cartables, cahiers, stylos, uniformes, chaussures).

Nous fournissons le moyen de déplacement des enfants pour se rendre à l'école (un vélo pour les grands et le ramassage scolaire en tuktuk pour les petits).

Nous distribuons (selon le nombre de vêtements reçus en dons) aux familles des habits neuf ou de secondes mains.

Soutien alimentaire

Certains enfants travaillaient avant d'intégrer KEPCHILDREN et les envoyer à l'école révélait parfois un manque à gagner pour la famille. Nous distribuons 10kg de riz/enfant et par mois pour encourager les enfants dans leur scolarité.

Pour les maternelles, nous offrons un repas/jour dans nos locaux et 2 goûters journaliers.

Jardin d'enfants

Nous prenons en charge 10 élèves de maternelle dans nos locaux tous les matins du Lundi au Vendredi. Le tuktuk les emmène dans notre structure le matin.

Les enfants participent alors à des activités épanouissantes, profitent de 2 goûters et d'un repas, prennent leurs douches et se brossent les dents, sont soignés par nos encadrants formés en soin de 1er secours, font une sieste réparatrice avant de rejoindre en tuktuk l'école publique pour apprendre le cambodgien.

Soutien social

Notre but premier est la scolarisation. Mais nous sommes conscients que pour donner accès à l'éducation dans les meilleurs conditions, la famille doit être soutenue dans sa globalité. Le lien avec la famille est primordial.

Nous avons ainsi des temps mensuels de réunion où toutes les familles se présentent et parlent des problèmes rencontrés afin de trouver des solutions ensemble.

Mais nous réalisons aussi des temps d'écoutes personnels avec les parents et les enfants pour pouvoir apporter une aide adaptée à chaque cas. Chaque famille est écoutée de manière individuelle afin de répondre à tous les besoins exprimés.

Nos activités extra-scolaires

Kepchildren organise tout au long de l'année des activités extra-scolaires et des sorties pour les enfants.

- Cette année, une dizaine de nos élèves ont pu suivre des cours de danse Apsara tous les week-ends. Ces cours ont été dispensés par deux étudiantes Chen et Chanly.
- Nous avons voulu organiser 2 sorties avec les enfants, cependant dû à des conditions météorologiques désastreuses, nous avons du annuler la sortie au Riverpark qui sera reportée. Nous avons également dû annulé la sortie à la ferme aux papillons des maternelles et avons organisée une matinée surprise à la place.
- Nous réalisons tout au long de l'année des activités avec nos maternelles tous les matins dans nos locaux : activités créatives, sportives, piscine, cuisine.
- Nous organisons depuis cette année « un événement mensuel » une fois par mois où tous les enfants se retrouvent dans nos locaux. Ils ont pu ainsi cette année : aller à la plage, faire des olympiades, réaliser des activités avec l'association Mômes du monde qui leur a proposé de supers activités
- L'association Marine Conservation Cambodia est venu intervenir une matinée à l'association pour parler de la préservation des fonds marins et réaliser des activités avec les enfants

- L'école internationale KIS est venu avec ses élèves visiter l'association et réaliser une activité scientifique pour le plus grand bonheur de nos maternelles
- Le groupe de scout « Les uni'verts » est venu pendant 3 semaines proposer des activités sportives pour les maternelles et aider à l'organisation des mini camps
- Et pour clôturer notre année scolaire, nous avons organisé des « minicamps » pour les enfants. Au programme : 2 nuit sous tentes, baignade et jeux pendant 3 jours à l'association Kepgardens. Un instant privilégié qui nous a permis de vivre des moments forts avec les plus grands ! Les plus jeunes ont, quant à eux, pu profiter d'un après-midi à la piscine.

La réhabilitation des maisons:

En 2014, nous avions pu rénover la totalité des maisons des familles de l'association.

En 2016/2017, d'autres maisons ont été restauré.

Cette année nous n'avons aidé à la réparation que d'une maison n'ayant pas de fonds supplémentaire pour ce projet.

Notre action au niveau de la santé

Pour étudier dans de bonnes conditions, nous pensons qu'une bonne santé et des conditions de vie satisfaisantes sont primordiales. C'est pourquoi KEPCHILDREN finance les frais de santé de tous les enfants et leurs familles.

Nous avons intervenu sur 3 cas plus particuliers :

- Sao, qui avait subi une ablation de l'oeil en Aout dernier a subi des examens de contrôle régulier cette année. Tout se passe très bien!
- Vanthi, qui a une maladie congénitale affectant ses yeux a besoin de lunettes adaptées, nous sommes donc allé faire un examen de contrôle et lui refaire une paire de lunettes.
- Vissal, suite à un accident domestique, s'est brûlé au 3ème degré. Nous l'avons donc soutenu financièrement, dans le suivi de ses soins et moralement. Il va mieux et sera opéré dans 6mois afin de l'aider dans sa cicatrisation. Il a également un tshirt fait sur mesure par l'hôpital Children's surgical center à Phnom Penh afin de l'aider à cicatriser au mieux. Nous continuons à suivre sa santé au plus près.

Nos événements organisés par Kepchildren:

Novembre 2017 – Collecte participative organisée en ligne sur kisskissbankbank par KEPCHILDREN

Mars 2018 - Deuxième Repas Solidaire de Kepchildren. 200 personnes présentes. Programme : Buffet à volonté, Spectacle de danse Apsara par nos élèves, Concert de musique traditionnel , Musique Live par Baraing Baraing.

Juin 2018 – Première de notre « Family Party », une journée porte ouvertes pour découvrir l'association et étendre notre réseau

De nouveaux locaux!

Cette année, Kepchildren a déménagé!

Qui dit déménagement dit aménagement des nouveaux locaux, travaux, organisation.. Ce fut un peu la douche froide car nous avons dû débloquer des fonds afin de réaliser des travaux indispensables pour que l'accueil des enfants soit optimal.

Des visites

Cette année, toujours plus de gens intéressés par notre projet ! Des touristes de passage et plus particulièrement nos partenaires Roots of Smile, Epsa, Nouveau Challenge pour le Cambodge, OCPP.

Ainsi que de sympathiques visiteurs : Lionel & Paiboon, Ronan & sa famille, Adrien ainsi que Marie & Dyna.

Des dons

Grâce aux visiteurs de passages, aux gens intéressés par notre projet, à nos partenaires, nous recevons du matériel. Ce matériel nous permet de prendre en charge les enfants de façon optimale.

Action dans les réseaux sociaux

En plus de facebook et de notre blog (retraçant les mêmes activités que sur notre compte facebook), nous avons ouverts un compte twitter et un compte instagram.

Facebook : www.facebook.com/KepChildren

Blog: www.kepchildren.over-blog.com Site internet: www.kepchildren.com Twitter: www.twitter.com/kepchildren_

Instagram : https://www.instagram.com/kepchildren_officiel/?hl=fr

Youtube : https://www.youtube.com/channel/UCjuYaRZzdB2aVqJqwCY1JSw (et toujours plus de vidéos réalisées cette année, n'hésitez pas à visiter notre page)

Projets réalisés cette année

- Le groupe de scout « Les uni'verts » ont remis à neuf notre aire de jeux : peinture, plantations, toit pour protéger du soleil, achat d'une balançoire, achat de tables et de bancs. Les enfants adorent ce nouvel espace!
- Des cours de soutien ont été mis en place soutenu par l'association YES WE CAMBODIA. Depuis Mai 2018, tous les élèves de notre association ont accès à des cours gratuits de soutien en cambodgien et en mathématique.
- Nous essayons de nous autofinancer au maximum, c'est pourquoi notre boutique existante depuis 2016 s'est installée dans 2 commerces à Kep. Pour l'un des commerces ce ne fût pas concluant, mais pour le second ce sera à renouveler.
- Nous avons engagé une cuisinière pour réaliser le repas des maternelles.

Projets à court terme 2018-2019

- Nous souhaitons apporter une aide spécialisée pour chaque famille. Les familles ont en commun d'être démunies mais certaines ont des besoins différents, nous allons continuer à proposer des aides personnelles pour chaque famille et trouver des solutions pour les cas compliqués.
- Dans un souci d'actions encore plus efficace en France et au Cambodge, nous allons réactualiser la liste des membres du bureau. Pour l'année 2018-2019, une toute nouvelle équipe et une nouvelle présidente seront là pour soutenir KEPCHILDREN.
- Nous continuons à ne pas prendre de bénévoles sur de court séjour. Leur présence étant la plupart du temps plus un souci supplémentaire, devoir les gérer devient alors une tâche supplémentaire qui prend alors trop de temps au détriment de l'action KEPCHILDREN. En effet, les courts séjours de bénévolats n'aident pas notre programme, leur action sur place n'ayant alors que peu d'impact et pouvant parfois se révéler néfaste pour les enfants. Afin de lutter contre le volontourisme qui fait rage au Cambodge, nous continuons à travailler avec des volontaires en Service Civique présent un an dans notre structure. Nous allons donc accueillir pour 2018/2019 deux volontaires en Service Civique présents pour un an.
- Nous allons améliorer notre projet « boutique ». En 2016, nous avons lancé notre boutique à petite échelle puisque nous avions pour l'instant juste installé nos produits en vente dans une grande armoire que nous avons crée pour le projet. Nous allons, grâce à notre partenaire Insolites Bâtisseurs Philippe Roméro pouvoir créer un espace

boutique/détente ce qui permettrait d'accroître nos ventes et ainsi de générer plus de bénéfices.

Projet à long terme

Nos projets à long terme restent les mêmes :

- Afin de pérenniser KEPCHILDREN, nous souhaitons trouver les fonds nécessaires pour acheter un terrain et y construire nos locaux. Ainsi, nous ne serions plus dans la situation précaire de louer des locaux tous les 3/5ans. Et nous pourrions alors développer des projets à long terme pour notre association.
- Nous avons le projet d'un centre de formation. A Kep, aucun centre de formation n'est proposé pour les jeunes quittant le parcours scolaire normal. Nous aimerions proposer des formations de qualité (à l'image des CAP, BEP proposés en France), en agissant en partenariat avec des écoles Européennes et des professeurs/formateurs certifiés afin que ces jeunes puissent être formés à un métier au lieu de prendre n'importe quel petit emploi trouvé.
- Lorsque les deux projets précédents seront réalisés, nous aimerions acheter un grand terrain pour loger toutes les familles de l'association afin qu'elles ne soient plus dans une situation précaire et incertaine concernant leur logement. La plupart n'ayant pas de logements et vivant sur des terrains appartenant à des cambodgiens (avec leur accord ou non).
- Continuer à scolariser nos élèves sur le long terme y compris jusqu'aux études universitaires
- Trouver des financements réguliers pour KEPCHILDREN

Si vous avez des idées ou des suggestions sur les actions à mener et les projets futurs que nous pourrions envisager au sein de notre association, nous sommes à votre disposition pour en discuter.

Fait à Fonsorbes le 15.09.2018